ENTREVISTA CON MARKO CORTÉS

Firme, la alianza para 2024: PAN

EL DIRIGENTE ALBIAZUL dice que se está construyendo un escenario de elección de Estado

POR IVONNE MELGAR ivonne.melgar@gimm.com.mx

El dirigente del PAN Marko Cortés Mendoza dijo que, ante cualquier desenlace electoral del día 4 de junio, en su partido "estamos echados para adelante" para diseñar con PRI, PRD y MC un proyecto que frene la continuidad de Morena en 2024.

Anunció que, pasando el próximo domingo, la coalición Va por México iniciará, de la mano de la sociedad civil, este proceso.

En cuanto a las elecciones del próximo domingo, previó que, "en el peor de los escenarios", la coalición ganaría "con amplio margen" Coahuila y quedaría "muy empatada" en Estado de México.

Insistió en que Alejandra del Moral puede ganarle a Delfina Gómez, "si la sociedad sale a votar, particularmente las clases medias, quienes no los mueven las clientelas electorales; si la gente libre, la gente que se mueve por su propio pie, sale a votar de una manera muy importante, en un porcentaje mucho mayor, claro que se puede ganar el Estado de México.

"Estamos en empate técnico y con serias posibilidades de triunfo en una contienda que no será un paseo en el parque para Morena".

Consideró que el candidato de Va por México ganará con más de 15 puntos de ventaja en Coahuila y descartó afectaciones por el llamado morenista al voto útil hacia los seguidores de sus partidos aliados.

LA ALIANZA VA

Cuestionado respecto a sí un saldo adverso en el Estado de México pondría en riesgo la alianza, planteó:

"En cualquier escenario estamos echados para adelante, porque esta coalición no es para ganar un municipio o una entidad, sino para corregir el rumbo de México.

Señaló que el Presidente de la República "está construyendo un escenario de elección de Estado hacia 2024", hecho que obliga a la oposición "a tomar todas las medidas y a hacer todas las sumas para poder frenar la tentación autoritaria y que no les alcance, a pesar de que hagan lo que hagan".

Dijo que mientras la definición del candidato de Morena estará a cargo sólo del presidente López Obrador, "nosotros sí queremos construir un proceso que genere crecimiento de abajo hacia arriba, que se legitime con el apovo social y que quienes aspiran a encabezar este proyecto para corregir el rumbo de México ya salgan de los foros y de la conferencia y se vayan a las plazas, las calles, toquen puertas, escuchen de viva voz a la gente v se ganen su apoyo, su simpatía y que se desplieguen en todo el territorio

"Llegó la hora de ver quién realmente trae las ganas, el tiempo, la emoción y el deseo de encabezar. Y de qué cuero salen más correas. No sólo se



Cámara o por acuerdos en lo oscurito o por

privilegiar los intereses de su partido."

Llegó la hora de ver quién realmente

más correas."

MARKO CORTÉS DIRIGENTE NACIONAL DEL PAN

trae las ganas, el tiempo, la emoción y el

deseo de encabezar. Y de qué cuero salen

trata de querer ser sino de poder ser", enfatizó.

Dijo que, en ese proceso, las encuestas serán un elemento más, pero no el único.

MENOS FIRMAS Y MÁS TIEMPO PARA CRECER

"Requerimos que haya candidatas y candidatos competitivos; queremos darles tiempo para que crezcan más, por lo que las mediciones no serían ahora", detalló.

Admitió la posibilidad de reducir a la mitad la exigencia del número de firmas requeridas para participar en la selección.

Es indispensable, dijo, que los finalistas "sean conocidos, pero también bien queridos".

"No pueden

ser 20 (aspirantes). Necesitamos hacer POR CIENTO un filtro para del padrón se pediría quedarnos con a aspirantes para los que tienen posibilidades. Tal vez termine siendo (el requisito de las firmas) el 0.5% (del padrón electoral). Lo importante es poner una reglay dar certidumbre y todos a jalar, a las calles y a conquistar el corazón de los mexica-

nos", planteó.

"No estamos jugando, se trata de la Presidencia de la República de un país con 130 millones de personas", remarcó.

Se le cuestionó si ese respaldo que se le exigirá a los participantes no terminaría beneficiando al diputado Santiago Creel (PAN) y al dirigente del PRI; Alejandro Moreno, en tanto cuentan con estructuras partidistas.

Cortés Mendoza negó que

tenga esa intención, pero enfatizó que si bien puedan participar aspirantes ajenos a los partidos, resultan clave que demuestren que tienen "respaldo de carne y hueso".

Aunque aclaró que no será el número de firmas el factor determinante para hacerse de la candidatura.

Confió en que ese proceso irá sumando respaldos y filtrando a los mejores, hasta "tener el candidato lo más legitimado y apoyado posible".

Dijo que Va por México respetará los tiempos legales que inician en noviembre para concluir el 14 de enero.

"Que cada quién haga sus propios amigos", dijo al recordar la red de apoyo que en su momento generó Vicente Fox.

De Movimiento Ciudadano.

comentó: "Que la sociedad sancione y castigue a los partidos que

no quieran ir en un gran bloque opositor que permita frenar la destrucción y el autoritarismo".

Señaló que en MC "a veces mandan mensajes muy contradictorios; parecerían no ser de oposición, pero la invitación sigue abierta".

Cuestionado respecto a si el PAN avalaría postular al canciller como abanderado de la oposición, comentó:

"A Marcelo Ebrard lo traen muy agarrado de la Línea 12 del Metro.

"Y no veo cómo México vaya a tener una de las corcholatas como candidato de Morena y otra como candidato de la oposición".